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□新华社发
8月6日，在英国首都伦敦，乘客们由于地铁罢工

转乘公交大巴出行。
当地时间8月5日下午6点半，伦敦地铁交通全面罢

工，此次罢工将持续30小时，直至7日恢复运营。早在
今年7月初，伦敦地铁工会就因不满过度工作制度与薪
资比例，进行了超过24小时的大罢工。

□新华社发
这张由意大利海军提供的照片显示，8月5日，在

利比亚附近海域，幸存的非法移民登上救生艇。
一艘据信搭载大约700名非法移民的渔船8月5日在

利比亚附近的地中海海域沉没，可能数百人溺亡。
近年来，地中海多次发生移民船沉没严重事故，

造成大量移民溺亡。

在美国，关于转基因食品的争论主要集
中在是否要标识上。关于禁止各州强制标识
转基因食品的法案，日前获得美国国会众议
院通过，迈过了最终成为法律的关键第二
步。然而，贴还是不贴，美国转基因标识风
波仍未结束。

距离新法还有两步

日前，美国众议院以２７５票支持、１５０票
反对通过《安全准确的食品标签法案》。根
据这一法案，食品企业可不标注产品是否含
有转基因成分，不遵循美国某些州政府要求
标注转基因成分的法规。

不过，美国的新法案要经过草案提出、
众议院通过、参议院通过、总统签署等阶
段，才能最终成为法律。这一法案目前已被
众议院批准，走过了关键的第二步，但离最
终成为法律还有距离。

美国众议院农业委员会主席迈克尔·科纳
韦在一份声明中说，世界人口预计将在２０５０年
达到１００亿，生物技术是以环保、可持续且可承
受的方式满足人类食物需求的必要途径。但美
国现有的联邦和州法律阻碍了创新性生物技
术，这些法律规定了不同的食物标签要求，给
消费者提供了不一致且令人困惑的信息，妨碍
了美国各州间的贸易。新法案旨在建立一个全
国性自愿标识体系，为消费者提供统一、可靠

的信息，同时保护食物生产技术和创新。
科纳韦声明中提到的州法律，是指美国

东北部康涅狄格州、缅因州和佛蒙特州通过
的强制标识转基因法，不过这些立法并没有
立即生效。美国西部的华盛顿州和加利福尼
亚州曾就是否强制标识转基因进行公投，结
果相关法案均被否决。

寻求平衡 分歧难消

包括食品行业、共和党人和部分民主党

人在内的支持者认为，制订上述法案是一项
以科学为基础、在消费者知情权与国家政策
间寻求平衡的努力。

就在众议院通过新法案的两天前，美国
近５００个农商协会联合签名，向国会递交请愿
书，称美国大部分食物都含有转基因成分，
大规模标识转基因成分将推高物价。

这部新法案的发起人、堪萨斯州议员迈
克·蓬佩奥在美国众议院说：“事实上，生物
技术一再被证明是安全的，我们不应把一小
部分激进分子的意见当作基础，让广大消费

者承受食品价格上涨。”
但转基因食品标签的拥护者则认为，消费

者对其选购的食品拥有知情权，禁止给转基因
食品贴标识的法律是在试图剥夺人民知情权。

“转”与“非转”实质等同？

最新公布的民意调查显示，约三分之二
的美国受访者希望食品企业在食品包装上标
识其含有的转基因成分。支持标注转基因的
人们认为，他们购买转基因食品没有什么问
题，但食品企业应承担更多责任。

美国是全球转基因作物种植和消费的第
一大国。其种植的转基因作物包括玉米、大
豆、棉花、油菜、甜菜、紫苜蓿、木瓜和南
瓜等，其中转基因棉花、大豆和玉米的种植
面积最广。美农业部数据显示，转基因棉
花、大豆和玉米在美国的种植面积分别约占
该作物总种植面积的９０％。此外，美国市场
上７０％至８０％的加工食品含转基因成分。

在联邦层面上，美国食品和药物管理局
并不要求给转基因食品贴上标识，理由是转
基因食品与传统食品“实质等同”。农业部
长汤姆·维尔萨克是转基因作物的支持者，认
同企业自愿标注转基因信息的解决方案，例
如在食品外包装上增加特殊条形码，消费者
可通过智能手机查询相关信息。

（据新华社洛杉矶８月５日电）

据新华社日本广岛８月６日电 日本广岛
市６日举行原子弹爆炸７０周年纪念活动。作为
首相，安倍晋三在纪念仪式上发表例行讲话，
但没有提到“无核三原则”。

自１９９４年以来，每位首相在纪念仪式讲
话中都会提到“无核三原则”，安倍此次没
有提到尚属首次。虽然日本内阁官房长官菅
义伟澄清说讲话并没有特别的含义，而且安
倍在随后与核爆受害者会面时表示要坚持
“无核三原则”，但讲话中的这点变化也引
起日本媒体猜测。

“无核三原则”是指“不拥有、不制造、不运
进核武器”。这三项原则最早于１９６７年１２月由
当时的日本首相佐藤荣作在国会答辩中提出，
日本国会１９７１年通过决议将其规定为日本的
国策。

日本防卫大臣中谷元５日在国会答辩中
称，根据审议中的安保法案，日本自卫队“从法
律条文上”可以为他国军队运送核武器。

由于安倍推行安保法案企图解禁集体自

卫权，活动当天，部分日本民众在纪念仪式会
场外举行了抗议活动。他们举着“不能容忍安
倍参加广岛原子弹爆炸７０周年纪念活动”“反
对战争法案”等标语在和平纪念公园周边进行
游行。有参加者在现场还喊出“反对安保法案”
的口号。

今年广岛市发表的“和平宣言”没有直接
提及安保法案，而是间接表达了对宪法的拥
护。广岛市长松井一实宣读和平宣言说：“各国
执政者应该以相互信赖为基础，建立起不依赖
武力的安保体制。为实现这一目标，需要在全
世界推广日本宪法和平主义展示的真正的和
平发展道路。”

据广岛市统计，当天约有５．５万人参加了
纪念活动，另有１００个国家和地区派代表出席。

１９４５年８月６日上午８点１５分，美国为促使
日本尽早投降，向日本广岛投下一颗原子弹。
据广岛市推算，截至１９４５年底，已有１４万人死
于原子弹爆炸。此后，数万人死于原子弹爆炸
的后遗症。

据新华社喀布尔８月６日电 阿富汗军方官员６日
说，阿军方一架直升机当天上午在该国南部坠毁，机
上１２名阿富汗士兵和５名机组人员全部遇难。

阿富汗空军驻查布尔省的指挥官希尔扎伊向新华
社记者证实，当地时间６日９时３０分左右，军方一架直
升机在查布尔省坠毁。坠机原因尚不清楚，军方已就
此展开调查。

阿富汗道路交通落后，且常受武装分子干扰，因
此空中交通非常重要。近年来，阿富汗在美国协助下
组建空军，但发展迟缓。北约部队２０１４年底结束在阿
作战任务后，阿富汗国家安全部队已失去主要的空中
支援。

据新华社河内８月６日电 越南总理阮晋勇日前签
署了一项关于严格政府机关、国家企事业单位公车使
用的决议。决议将于下月生效。

据越南《青年报》报道，按照这一决议，越共中
央总书记、国家主席、国会主席和总理可以在不受价
格限制的情况下购买车辆，并可在退休后保留公车。

但决议对中央和省级政府机关购买车辆做出了更
为严格的规定。中央政府机关的高级官员，以及河内
和胡志明市政府机构只能购买价格在１１亿越南盾（约
合３３万元人民币）以内的车辆。省级和地方机关分别
可以购买价格在９．２亿越南盾（约合２７．６万元人民币）
和７．２亿越南盾（约合２１．６万元人民币）以内的车辆。

据越南媒体报道，越南共有３．４５万至４万辆配蓝色
车牌的政府公车。

越南出台新规

严格政府机关公车使用

阿军方一架直升机坠毁

１７人遇难

日本广岛举行核爆７０周年纪念

安倍讲话未提“无核三原则”

□新华社发

8月6日，在
日本首都东京，
安倍晋三(右二)
从“21世纪构想
恳谈会”主席、
日本邮政社长
西室泰三(左二)
手中接过报告
书。

□新华社
发

8月6日，
在日本广岛
和平纪念公
园，日本首相
安倍晋三(右
一)在原子弹
爆炸70周年
纪念仪式上
献花。

“安倍谈话”建言报告

避提“道歉”

据新华社东京８月６日电 旨在为战后７０
周年“安倍谈话”提供建议的“２１世纪构想恳
谈会”６日下午向日本首相安倍晋三提交报告
书。报告书写入了“侵略”和“殖民统治”，但并
未涉及是否应该“道歉”。

报告书全文共３８页，主要分６个部分，分
别为日本从２０世纪经历中应该汲取的教训、
日本战后７０年来的发展道路和国际贡献、日
本与欧美等国的战后和解、日本与中韩等亚
洲国家的战后和解、日本如何贡献于２１世纪
的亚洲和世界、战后７０周年日本应有的举措。

在第一部分提及“教训”时，报告书说，日
本从“满洲事变”（“九一八”事变）开始扩大了

对（亚洲）大陆的侵略，殖民统治也愈发残酷，
日本的战争妄举给亚洲国家为主的各国带来
诸多损害。战后日本基于对战争的“痛切反
省”，脱胎换骨。但在提及“侵略”同时，报告书
用注解的方式补充说，恳谈会若干成员认为

“侵略”没有国际法上的明确定义，对报告书
采用“侵略”一词提出异议。

今年２月，由１６名日本各界人士组成的
“２１世纪构想恳谈会”作为安倍的私人咨询机
构，着手讨论“安倍谈话”的基本框架。７月，恳
谈会结束讨论，着手起草报告书。

安倍当天表示，他将基于这份报告书内
容，制定“能向国际社会传达讯息”的战后７０
年谈话。安倍之前的一系列表态和演讲内容
显示，他有意在谈话中写入“反省”，但对“村
山谈话”写入的“侵略”、“殖民统治”、“道歉”
这些关键词抱有抵触。

据日本媒体报道，安倍考虑在８月１４日发
表战后７０周年谈话。在此之前，谈话的内容、
形式等细节可能还需要作一些调整。

贴还是不贴 美国人也纠结

美国转基因标识争议不休

俄罗斯总统新闻处５日宣布，俄罗斯和
法国决定废除“西北风”级两栖攻击舰合
同。根据双方达成的协议，法方赔付俄方
根据合同支付的全部资金，而两艘军舰的
所有权和支配权将归法方所有。

至此，因乌克兰危机引发的“西北
风”军售问题已得到彻底解决。

普京点头

俄罗斯总统新闻处５日发表声明说，俄
罗斯总统弗拉基米尔·普京与法国总统弗朗
索瓦·奥朗德当天早些时候通话，就废除
“西北风”军售合同达成一致。

声明中写道：“俄罗斯总统与法国总
统共同作出决定，废除２０１１年６月签署的
‘西北风’级两栖攻击舰合同。”声明中
同时提及，法方已向俄方划拨相关资金，
在返还设备后将获得两艘军舰的所有权和
支配权。

根据这份声明，俄罗斯政府认为“西
北风”军售问题已得到完全解决。

法国总统府５日证实上述消息。法方同
时表示，俄罗斯装载在“西北风”军舰上
的设备将被拆下，交还给俄方。

俄法两国２０１１年签署了法国为俄罗斯
建造两艘“西北风”级两栖攻击舰的合
同，合同总金额约１２亿欧元。

根据合同，法国应在２０１４年和２０１５年
分别向俄海军交付一艘两栖攻击舰。不
过，法方多次以乌克兰危机为借口推迟向
俄方交付。俄方则表示，如果法方不能如
期履行合同，俄方将向法方提出索赔。

赔偿争议

针对双方先前争议较大的赔偿金问
题，俄法双方均未在声明中提及。

法方在谈判初期提议向俄方退款约
７.８５亿欧元，但这一提议遭俄方反对。俄
方要求法方退还用于舰员培训、在符拉迪
沃斯托克建造母港以及生产适合“西北
风”级两栖攻击舰的卡—５２Ｋ舰载直升机
的费用，总计约１１．６３亿欧元。

法新社在报道中说，就赔偿金问题，
法方这次似乎“占据上风”。因为法国总
统府在声明中写道，只向俄方“赔付合同
中的预付资金”。

不过，俄罗斯媒体给出不同解读。俄
罗斯《生意人报》７月３１日报道，俄法围绕
“西北风”合同谈判取得突破，法方将赔
付俄方近１２亿欧元。

“西北风”是法国研制的第四代两栖
战舰，长１９９米、宽３２米，满载排水量２.１
万吨，具备远程兵力投送及两栖作战指挥
能力，可搭载直升机、水陆两栖装甲车、

坦克等重型装备以及９００名士兵。

转售难题

根据双方达成的协议，这两艘“西北
风”军舰的所有权和支配权将归属法方。

法国媒体报道，为了弥补对俄军售损
失，法国政府考虑把这两艘军舰转售其他
国家，潜在买家包括巴西和印度。

不过，俄罗斯官员对此表示质疑。俄
罗斯国家杜马国防委员会成员弗朗茨·克林
采维奇５日接受俄新社采访时说，法方转售
军舰将成为难题。

他说：“坦白说，我无法理解法国将怎么
处理这两艘已建成的军舰。这两艘军舰是为
俄式武器定制，其他武器都不适用。”

俄罗斯副总理德米特里·罗戈津给出同
样说法。他表示，两艘战舰整体上按照俄
海军的要求定制，从标牌到供电装置都是
俄军制式，不适用其他国家。他说：“其
他国家会怎样使用它们，我不能理解。”

俄罗斯军事部门消息人士接受塔斯社
采访时透露，俄罗斯专家小组将于９月前往
法国，负责拆下并带回装载在“西北风”
军舰上的俄罗斯通讯设备。

这名消息人士表示，这些设备都是标
准型号，可被安装在俄罗斯其他军舰上。

（据新华社特稿·新华国际客户端）

俄法同意废除“西北风”合同
因乌克兰危机引发的军售问题彻底解决据新华社华盛顿８月５日电 美国田纳西

州纳什维尔市一家影院５日下午发生枪击事
件，一名男子用枪支、斧头和辣椒喷雾剂袭
击他人，后在与警方交火中被击毙。

纳什维尔警察局事发后在电影院外举行
新闻发布会，发言人阿伦宣布，袭击威胁已
解除。警方初步认定犯罪嫌疑人为当地一名
５１岁的男子，但没有公布该男子的姓名。

事件发生在１３时１５分左右，地点在纳什
维尔市区东南部的一家电影院放映厅内。

美国一男子

在影院行凶被击毙

□CFP供图

和 美 国 一
样，在我国，由
于转基因食品标
识不完善，消费
者对含有转基因
成分的食品并不
知情，同样存在
如何维护消费者
对转基因食品知
情权的问题。

据新华社利雅得８月６日电 沙特阿拉伯
内政部官员６日说，当天中午，隶属沙特一警
察部队的清真寺遭炸弹袭击，共造成包括１０
名警察在内的１３人死亡，另有９人受伤。

内政部官员说，爆炸发生在沙特西南部
阿西尔地区一特种警察部队营地内的清真
寺。当时警察们正在做礼拜。

沙特电视台报道说，初步调查显示这是
一起自杀式炸弹袭击。目前，尚未有组织宣
称制造了袭击事件。

今年５月，极端组织“伊斯兰国”在沙特
东部制造了两起针对什叶派清真寺的自杀式
炸弹袭击，共导致２５人死亡。

沙特一清真寺

遭炸弹袭击１３人死亡

据新华社吉隆坡８月６日电 朝鲜外务相发言人李
东日６日在吉隆坡举行的发布会上表示，朝鲜外务相李
洙墉当天在吉隆坡出席东亚合作系列外长会期间与日
本外相岸田文雄举行了双边会见。但他拒绝透露有关
会见的详细信息。

李东日在回答新华社记者提问时证实，朝日两
国外长当天在吉隆坡出席东盟地区论坛外长会期间
举行了双边会见，并就两国政府间协议执行情况进
行了讨论。他同时表示，此次会见并未涉及“绑架
问题”。

但据日本共同社报道，岸田文雄当天在会见后对
媒体表示，日方在会谈中敦促朝方遵守双方此前就
“绑架问题”等达成的协定，尽快提交相关调查报
告。他说，“令人非常遗憾的是，调查开始一年多
来，（调查结果）仍毫无希望”。

报道说，双方会见持续了约３０分钟。

日本与朝鲜外长

举行双边会见
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